

Newsletter APF France handicap Pays de la Loire

Page 02	Nos départements
Page 05	Témoignage
Page 06	Dans la région
Page 07	Au niveau national



Site web régional



Site web national



Suivez notre actualité sur



NOS DÉPARTEMENTS

LOIRE ATLANTIQUE

Instagram DD44 →

ESEAN

La Casa de Bacteria : Enquête sur les Oubliés de l'Hygiène !



Un serious game immersif organisé par l'Equipe Opérationnelle d'Hygiène de l'ESEAN (Établissement de Santé pour Enfants et Adolescents de la région Nantaise). Une plongée au cœur d'une chambre des erreurs, où les professionnels ont été invités à jouer les enquêteurs...

Objectifs :

- Déjouer les pièges
- Trouver les erreurs
- Identifier les pratiques à risques

Une initiative ludique et pédagogique, qui sensibilise avec créativité aux enjeux cruciaux de la prévention des infections associées aux soins.



Lire la suite →



Un reportage se prépare

Une journaliste du magazine Images Doc (Bayard), qui s'adresse aux 8-12 ans, est venue réaliser un reportage au sein de l'ESEAN.

IEM-FP LA GRILLONNAIS, IEM LA BUISSONNIÈRE, DÉLÉGATION 44

Les groupes Kube, Balikou et Grillo Crew ont mis le feu au Ferrailleur le 12 juin !

Les groupes des IEM (Instituts d'Éducation Motrice) d'APF France handicap ont fait danser le public sur des notes rock, électro, percussions et musiques du monde, le tout dans une ambiance de folie !

Ce concert s'inscrit dans le cadre de "Bouge les lignes", un projet inclusif de plusieurs années qui permet un accès aux pratiques artistiques et à la culture pour toutes et tous.



Revoir le concert →

PÔLE ENFANCE JEUNESSE 44

Nomination d'**Agnès Moret** au poste de directrice du Pôle enfance jeunesse, bienvenue à elle dans ses nouvelles fonctions !

PÔLE ADULTES 44

3ème édition des journées institutionnelles du Pôle

Sollicitée par les professionnels des différents services lors des journées de 2024, nous avons travaillé la thématique de l'interconnaissance entre les salariés et les ESMS du Pôle Adultes...



Lire la suite →

Le 18 septembre : inauguration de l'exposition photo "Une part de soi" au **foyer de vie Les Magnolias**. 📷

IEM LA MARRIÈRE

Course solidaire avec **Action contre la faim** en mai.



Ca roule pour tous

Retour sur l'édition 2025 avec en guise de nouveauté deux parcours de 54 kilomètres.

Lire l'article →



ILS PARLENT DE NOUS

"Le groupe Kube fait rimer rock et handicap" : Reportage Bouge les Lignes dans Télénantes.



NOS DÉPARTEMENTS

SARTHE & MAYENNE

So'FriP Le Mans →

So'FriP Laval →

DÉLÉGATION 72

24h du mans : une journée mémorable

La délégation a pu se rendre sur le célèbre circuit pour les essais des 24 heures du Mans, le 12 juin. Ce déplacement a été l'occasion de constater à quel point le site est accessible et pensé pour accueillir les personnes en situation de handicap. Tout au long du circuit, une dizaine de plateformes PMR étaient installées, offrant une vue dégagée et confortable sur les zones de course. Des parkings PMR bien signalés facilitaient l'accès, tandis que des navettes spécialement équipées étaient mises à disposition pour assurer les déplacements vers l'intérieur du site.

[Voir la vidéo →](#)

PÔLE ENFANCE 53

Interact, des jeunes du Rotary club au service de la collectivité...

Ces mayennais donnent de leur temps pour financer des projets de solidarité... Membres du club Interact, des jeunes Mayennais de 12 à 18 ans ont collecté des fonds pour financer un tapis pédagogique en direction d'enfants polyhandicapés fréquentant l'institut Calypso à Laval (en Mayenne).


[Lire la suite →](#)

SECTION D'EDUCATION MOTRICE

Séjour à Cabourg pour les jeunes de la Section d'Education Motrice ! Du 26 au 28 mai 2025, les 10 jeunes collégiens de la SEM Collège Emmanuel de Martonne APF France handicap à Laval ont eu le plaisir de se rendre en séjour à Cabourg en Normandie.


[Lire l'article →](#)

PÔLE ADULTES 53

Participation des résidents groupe Danse (Groupe Confirmé) à l'événement **Lavalatina** qui s'est déroulé le samedi 24 mai au Square de Boston à Laval.



FOYER THÉRÈSE VOHL

Fête des Familles du foyer le samedi 07 juin.

Familles et proches ont participé à un grand pique-nique collectif le midi, le magicien STROBINELER, en déambulation Close UP, était présent pour animer ce temps de partage. Puis, les festivités ont continué avec une présentation du Cabinet de Curiosité (réalisé avec les résidents et la MICRO FOLIE) et une visite avec des casques de réalité virtuelle pour visionner certaines œuvres d'arts. La chorale les Voix S'Envohla a clôturé ce moment festif.



Délégations 53 et 72

Découverte de l'équithérapie à Saint-Ouen en Champagne avec l'association Les écuries des découvertes pour les deux délégations Sarthe/ Mayenne.

15 mai

Isabelle Guyon, élue du Conseil APF Départemental 53, a remporté une médaille au Boccia lors du championnat régional à Angers.



NOS DÉPARTEMENTS

MAINE ET LOIRE & VENDÉE

Aux bouquins frappés →

So'shop →

PÔLE 49

Equipier de première intervention : formation assurée par SECURIFOR.

Chaque année les professionnels sont invités à faire cette formation pour être en mesure d'assurer les évacuations des locaux et la protection de leurs collègues.

Entre théorie et pratique, une journée riche en informations : repérage dans les locaux, revue des plans d'évacuation, films divers de prévention, visualisation des extincteurs et de la trappe d'évacuation des fumées, le tout suivi d'exercices pratiques à l'extérieur...



DÉLÉGATION 85

Déménagement de la boutique Aux bouquins frappés

Réouverture prévue à la rentrée dans un tout nouvel espace, associé à la délégation APF France handicap de Vendée !

L'adresse à enregistrer : 20 place Viollet le Duc 85000 La Roche sur Yon.



APF ENTREPRISES



Les portes ouvertes des trois établissements APF Entreprises

des Pays de la Loire se sont déroulées en juin : de belles perspectives de production avec les entreprises venues découvrir les lieux.



2 et 3 juin : formation RePairs Aidants

Destinée aux aidants de personnes en situation de handicap, cette session avait pour thème : « Prendre soin de soi » dans les locaux de Cap Répét.



ILS PARLENT DE NOUS

Article Faire Face : PCH parentalité : un département durcit les règles... au mépris de la loi.



TÉMOIGNAGE

CHRISTOPHE PIGNARD : ANIMATEUR EN SENSIBILISATION

Ses débuts à APF France handicap

Christophe a 48 ans. Il est arrivé à APF France handicap en 2011, suite à une dépression. Rejoindre l'association lui avait été conseillé pour s'intégrer dans la société, sociabiliser. Il a été coopté et est aujourd'hui à son **troisième mandat** sur le territoire de la Sarthe.

Le rendez-vous annuel que Christophe ne manque jamais en délégation ?

« Le pique-nique fin d'année ou de rentrée avec le territoire Sarthe et Mayenne ».

Les difficultés de son handicap

Christophe est atteint d'ataxie de Friedreich, une **maladie neurodégénérative**. Ses symptômes sont arrivés plus tardivement que la moyenne, autour de ses 18 ans, par la perte d'équilibre notamment. Cette maladie lui provoque des « soucis de cohérence, de coordination et de la dysphasie ». Aujourd'hui, la maladie a stoppé son évolution. Comme beaucoup d'autres, Christophe a eu du mal à être reconnu comme étant une personne en situation de handicap, surtout **à cause de l'administratif**.



J'aime la sociabilisation, le partage, être écouté, essayer de comprendre le public qui peut ne pas comprendre le handicap

”

Des passerelles à APF France handicap Conseil

Dès son arrivée à APF France handicap, on lui a proposé les passerelles, autre terme pour parler des **sensibilisations au handicap**. Il était très intéressé. Il a ensuite rejoint APF France handicap Conseil dès son lancement, en 2024...

[Découvrir son témoignage](#) →

TABLE RONDE

Table ronde des 20 ans de la loi pour l'égalité des droits et des chances, organisée par la Ville de Saint-Sébastien-sur-Loire le mercredi 18 juin. Avec la présence de François GERNIGON, Matthieu ANNÉREAU et Laurence Le Gall-Ribreau, le directeur régional Frédéric BANCEL est intervenu sur les actions déployées par APF France handicap et nos revendications, avec la volonté de représenter au mieux toutes les personnes.



VIDÉO MOBILISATIONS

Revivez les mobilisations :
La vidéo finale est sortie !



[Voir la vidéo](#)

ÉVÉNEMENT LE PACTE DU POUVOIR DE VIVRE

"Faire société avec nos différences" :

Les élus du Conseil APF France handicap Départemental (44) Isabelle Hallet et Damien Ribeyrol étaient présents au forum de la société civile pour apporter leur éclairage et représenter notre association. Prise de parole, débat et questions/réponses, l'événement était riche en échanges.



[Voir plus](#)

DISPOSITIF APF FRANCE HANDICAP CONSEIL

Nouvelle page LinkedIn dédiée au dispositif APF France handicap Conseil. Cette page a pour objectif de valoriser au mieux les actions de sensibilisation menées, qui sont de plus en plus nombreuses et impactantes.

Suivre la page [in](#)

OUTILS

Un acronyme non expliqué ?

Accédez au glossaire complet en ligne.

[Glossaire](#)

SITES WEB DÉLÉGATIONS

53

72

44

49

85

AU NIVEAU NATIONAL

[Site web](#)

ACTUALITÉS

→ **L'école inclusive : une bonne idée en danger ?**

Imaginez que pour mieux aider les élèves en difficulté (qu'ils aient des troubles "dys", des troubles de l'attention, un handicap, etc.), on décide de créer dans chaque secteur un pôle de ressources. Une très bonne idée, n'est-ce pas ? C'est le projet du gouvernement avec une nouvelle loi examinée au Sénat. Cette loi veut généraliser partout en France des Pôles d'Appui à la Scolarité (PAS). Notre association soutient ce projet mais à certaines conditions.



→ Bilan de la politique du handicap à l'Assemblée nationale : APF France handicap plaide pour une République inclusiversonnelle.



→ Suite à un article du Monde dévoilant l'existence d'un **rapport non publié sur la loi Elan et son impact négatif**, notre association dénonce un écran de fumée et demande l'abrogation de l'article 64 de la loi Elan !

[Numéro Faire face](#)[LinkedIn](#)

NOUS SOUTENIR

Adhérer, c'est oser !

Adhérer à APF France handicap, c'est nous permettre de continuer nos actions de lutte pour le droit des personnes en situation de handicap !

Adhésion annuelle à partir de 25€/an

[Découvrir les autres façons de nous soutenir](#)